

Le jeune papa ne se déplace qu'à vélo en ville

Le jeune papa quimpérois laisse autant que faire se peut sa voiture au garage. Membre de l'association Kernavélo, il participera à la semaine de la Mobilité.

Rencontre

Son biclou est un *Bismarck*. Et il ne ressemble à aucun autre, son deux-roues allemand des années 30, déniché sur un chantier de rénovation. Il n'a pas une, mais deux selles : « **Pratique pour circuler avec un enfant** », sourit le jeune papa.

De vieux vélos délaissés par leurs propriétaires, Tankred Schöll en a récupéré quelques-uns, du temps de ses études en architecture et urbanisme, Outre-Rhin. « **Après la chute du Mur, beaucoup ont voulu acheter du neuf. Même bas de gamme** », explique-t-il. Pas le genre du bricoleur : « **Allez, depuis dix ans que je roule avec ce vélo, j'ai dû déboursé 20 € pour l'entretenir : un peu d'huile et de graisse.** »

Certes, pas facile de grimper le Mont Frugy avec cette bicyclette dépourvue de vitesses. « **En revanche, rouler en centre-ville ou longer l'Odet, c'est un vrai plaisir** », sourit celui qui a connu, du temps de sa vie parisienne, des conditions de circulation bien plus difficiles...

Quimpérois depuis un an, il a fait le choix de s'installer à dix minutes à pied de l'hyper centre-ville, pour, justement, « **ne pas être dépendant de la voiture... Mais attention, je la prends quand même !** », rigole-t-il.

La remorque, pour les courses

Malgré tout, l'architecte pèse le pour et le contre avant chacun de ses déplacements. Il doit aller faire des courses ? « **Le supermarché le plus proche, c'est quinze minutes. Je prends mon sac à dos... ou j'accroche une petite remorque à l'arrière du vélo !** » Envie d'une balade en famille ? « **C'est plutôt à la campagne ou en bord de mer... et l'on**



Tankred Schöll avec son vélo Bismarck des années 30. Le néo-Quimpérois, membre de Kernavélo, travaille à la création d'un atelier associatif de réparation de vélo.

s'y rend en voiture. Mais on réfléchit à acheter un tandem sur lequel on pourra accrocher les vélos des enfants, pour rouler en toute sécurité... »

Du temps où il était Parisien, il a vu les comportements évoluer, dans la capitale, à l'arrivée des Vélib', ces vélos en libre-service : « **Cela a changé**

la ville ! Tout à coup, on a vu beaucoup plus de vélos sur les chaussées, les deux-roues ont pu emprunter les rues étroites à contresens. Les automobilistes ont fait plus attention... Et les gens ont redécouvert le déplacement à vélo en centre-ville. »

Et c'est bien l'un des buts de la

jeune association Kernavélo, dont il est membre : « **Pourquoi ne pas imaginer un effet semblable ici, à l'échelle de la Ville ?** »

Nelly CLOAREC.

Semaine de la mobilité et de l'énergie : balade, conférences...

Les associations Kernavélo et Les petits débrouillards, en partenariat avec Quimper communauté, organisent une semaine d'animations autour des thèmes de la transition énergétique et la mobilité.

Dimanche 14 septembre

Balade guidée à vélo pour découvrir le patrimoine de Quimper
À 15 h, réservations à la maison du Patrimoine, tél. 02 98 95 52 48 (mise à disposition de vélos possible).

Mercredi 17 septembre

Forum ouvert sur la transition éner-

gétique

Mercredi 17 septembre

Conférence sur l'évolution du climat
Avec le climatologue Pr Labeyrie, à 20 h, à la maison pour tous de Penhars

Jeudi 18 septembre

Les bienfaits de la pratique du vélo pour la santé
Conférence avec le Dr Jean-Jacques Larzul, 20 h 30, espace Grands projets du Théâtre de Cornouaille

Vendredi 19 septembre

Conférence sur le climat

Avec le climatologue Pr Labeyrie, à 20 h, au Théâtre de Cornouaille

Samedi 20 et dimanche 21

Village de la mobilité et de la transition énergétique de 9 h à 18 h, esplanade François-Mitterrand, à Quimper avec : bourse aux vélos (dépôt des vélos 9 h 30 - 12 h, vente 11 h - 17 h) et marquage de vélos contre le vol, sensibilisation aux angles morts, exposition, camion laboratoire Science tour, stands, animations et spectacles, espace restauration.
Le samedi : café des sciences sur la

mobilité (16 h - 17 h), déambulation musicale avec la fanfare Zingueurs-Band, Balles à Fonds et ses monocycles (10 h 30 - 12 h), conférence gesticulée sur l'usage de l'énergie (18 h). Le dimanche : café des sciences « patrimoine et énergie » (16 h - 17 h 30).

Renseignements, Les Petits débrouillards, tél. 02 98 52 69 85, association Kernavélo : www.kernavelo.org, tél. 06 72 21 57 05, www.quimper-communauté.fr, qub.fr